

晴れやかに 華やかに 高瀧神社秋季例大祭



10月16日(日)
に高瀧神社(平田常義
宮司)の秋季例大祭が
執り行われました。日
中汗ばむくらいの晴天
に恵まれ、多くの参拝
客でにぎわいました。

今年は神社下の交差点
で「長南紅古連」の演
舞が披露され、その見
事な動きに多くの人が
魅了されました。祭り
に彩りが添えられ華や

かさが増しました。白毛と黒毛、栗毛の3頭の馬の背に
またがり流鏑馬の奉納もありました。小さな子供達には
出店のほうが魅力的なのはいつの時代でも同じです。午
後2時過ぎに神輿が階段を降り始めると、みんなが一斉
にカメラのシャッターを切り祭りは最高潮に達しました。

8月後半から長く続いた雨模様の天気もここにきて秋
晴れの空高い日が続くようになりました。風もなく暖か
く快晴の絶好の祭り日和となり、多くの人が心地よく祭
りを楽しむことができました。

恒例のお祭りですが、昔からの「加茂のまち」は形を
少しずつ変え、世代を超えて、これからも長く受け継が
れていくことと思います。

(征矢里山通信員)

恒例のお祭りですが、昔からの「加茂のまち」は形を
少しずつ変え、世代を超えて、これからも長く受け継が
れていくことと思います。

加茂里山通信

平成28年
秋号

発行 市原商工会議所
加茂里山通信編集部
編集長 征矢貴造

今年こそ相撲開催される 面足神社例祭

富山地区新井の面足神社の例祭が9月18日に行われました。ここは市原市でも数少ない土俵のある神社です。

御祭神は面足之尊(オモナルノミコト)。宮司

の完成された神で、いわく、美女美女

(9月3日から10月22日まで50日間) という新しい芸術祭に取り組みます。

アートメニア
「クスノイフ」
開幕

「ワーク・インレジデンス」。そんな活動から生まれた「サテライトオフィス」。
地域の住民は過疎は過疎として受け止め、今の暮らしを楽しむことで、明るい過疎の村を作つていきたいという「創造的過疎」なんて言葉まで作り、前を向いた生活をしています。
では南市原の「創造的過疎」とはどんな形なのでしょう。といふところで前号は終わっていますが・・・

前号では人口6300人の過疎地ながら全国から注目を集めている、徳島県神山町の取り組みを紹介しました。3人の芸術家を滞在させ、地域住民との交流の中から作品制作をする「アーティスト・インレジデンス」。パン職人や飲食店を開きたい若者を取り込む

世界一難読「SATOWAMA」

この秋、12月11日（日）までの土日祝限定で
小湊鉄道の朝生原駅とJR久留里線の久留里駅をな
ぶバスが走っています。亀山ダムを経由して、「これ
で交通の連絡がなかつた地域をつなぎ、紅葉の広がる
自然を観光振興につなげる試みとなります。この事業は
君津市と連携して、国の地方創生事業を活用した
のです。東京、神奈川の方にどうて市原市も君津
も関係なく、「紅葉を楽しみたい」という感覚でし
うから、新しい試みとして成果が上がることを期待
します。また鉄道に乗るというバスツアーが行われて
ます。牛久から里見。あるいは牛久から山田という「



「野菊」

SATOYAMA美術館

が、自分の地域の自慢を生き生きと話すその姿に感動すら覚えました。

藝術作品には申し訳ないですが道具だったのでしょうか。
う。藝術祭を通して地域にもたらされた地元の自慢。

の作家のものでした。作品が置かれた棚田の持ち主の方は最後まで嫌だと言つていたそうです。大戦を経験された新潟の高齢者とロシア人作家です。なんとなく嫌だと言つていて棚田の持ち主が芸術祭の後には「長生きして、やめよう」と思つていた田んぼももう少し頑張つてみよう」と考え方が変わつたそうです。次の作品会場で、正直「やられた」と思いました。作品の古民家に何人がの高齢の方が待つてくれました。行政の方が「千葉の市原から来た議員さん」と紹介してくれました。出迎えていただいた方に「遠くから『苦労さんです』と言われたかと思うと『オラア芸術の事はわからんねえけど』とはじめ「オラア大工だけど、ここ」の足場を組んでやつた」そばにいたおばあちゃんさんが「わたしやおにぎりと漬物を差し入れしてやつた。うまいって言われたよ」などと一生懸命に当時のことを話してくれました。どの顔も生き生きと輝いていました。

間で普通の

れて いる 作 品
を いくつか 見
ることに なつ



「ホトトギス

うです。
4月から始まるアート×ミックスも当然?大成功を収めるでしょう。里山の中を走るトロッコ列車と相まって多くの観光客が訪れ、そこには生き生きと地域を貢献する地元の方々。
では、アート×ミックスや菜の花の種まきイベント、あるいはもうすぐ決定する地域おこし協力隊で加茂の過疎や少子化、高齢化が解決するのでしょうか。これが

9月24日に行われた菜の花の種まきイベントは今年で12年目となりました。応募されたボランティアの方は800人を超えて、地元や役所の関係者を加えると1000人を超える一大イベントに育ちました。来年の春には、例年通りの菜の花と桜の競演が楽しめます。

加成の
「創造的過疎」

そこから生まれる地域への愛着。それが芸術祭の存在価値なのだろうと思いました。

命と言われる世の中、加茂地区のご高齢の方は健康寿命のレベルが高いと言えます。農業や地域の草刈りなどで鍛えられた体力がものを言つていいでしょか。都会では耕耘も草刈り機を使う場所もありませんから。

これから日本全体の人口が減少していくと言われています。統計資料は調べていませんが、関ヶ原の戦いのころの人口は3000万人程度。明治維新のころは8000万人。高度成長期の昭和で人口が増えて1億2000万人に達したというお話を聞いたことがあります。少子化に手を打ついかなければ40年先には日本の人口が8000万人程度まで減るという予想が



「コスモス」



コスモス

人と環境が一体となって大切な未来へ

自然環境と人間との調和を目指して

ねて、少しづつ明るい兆しを積み重ねる着実な歩み
必要だと思います。
次号では市原市がこれから取り組む政策などを紹介
ながら地域の活性化策をご紹介したいと思います。



カリビア・インディアンズパイラー

人と環境が一体となって大切な未来へ

自然環境と人間との調和を目指して

 杉田建材株式会社

本社 市原市万田野 26 TEL 0436(96)1311
市原支店 市原市惣社1-1-22 TEL 0436(24)0511
南総支店 市原市牛久450-1 TEL 0436(50)0111

http://www.sugita-group.com/

今年も楽しい 加茂地区敬老会

9月25日、加茂地区敬老会が加茂公民館で開催されました。招待された方は1500人程です。今回の会場への参加者数は300名程でした。富山地区、里見地区、白鳥地区、高滝地区から集まつて来ました。

式典が行われ、その後富山地区炭焼き音頭の会の方々の寸劇と踊りから始まりました。地域のネタを織り込んだ寸劇で観客を楽しませます。富山小学校の頃に運動会で踊っていた炭焼き音頭でしたが、今回の敬老会で発表の場を得たという事でした。次に健康体操が行われ、椅子に座ついても出来る簡単な体操を講師とともにみんなでやりました。日頃、野良仕事はしっかり行っていても、じっくりと体操（準備体操）したことは気持ちがいい人がほとんどのようにでしたが、いつも運動をするとともにみんなでやりました。

午前のプログラムが終了し、休憩・食事を挟み、午後より加茂学園の生徒さんによる吹奏楽演奏と合唱と続き、自分達の孫の世代の演奏をじっくり聞いていました。その後は、昭和村、高滝神明の里、緑祐の郷、吉沢学園の方々の舞踊・寸劇、ダンス等々が趣向を凝らして行われ、最後に大門裕子さんの歌謡でみんなを喜ばしてくれました。

敬老会の在り方が今後変わっていくとの話があり、市原市の北部では地区ごとに個別にお祝い事をしているところもあると聞いています。加茂地区は会場は1つですが広範囲であり、開催場所の確保、人員等を考慮するところのままの継続開催をという意見もありました。諸先輩方の労をねぎらい、また笑い集える時間をおこせるようにする事が重要だと思いました。

（矢代里山通信員）



千葉公慈さん大いに語る 市原商工会議所ニュース

10月3日（月）市原商工会議所の若手経営者で組織される青年経済人交流会に、講演会の講師として千葉公慈（朝生原宝林寺）をお招きました。テレビ出演から駒沢女子大の教授、市原市の観光大使など、様々な役を兼任しており、大変お忙しい方ですが

現代アボリジニ・アートの世界展

大会運営にあたられた役員の皆様や参加された地域の皆さんのおかげで、今年も大いに盛り上がりを見せた市民体育祭でした。

大会運営にあたられた役員の皆様や参加された地域の皆さんのおかげで、今年も大いに盛り上がりを見せた市民体育祭でした。

重みについても改めて考えさせられました。ユーモアもたっぷりのあつという間の時間でした。

（霜崎里山通信員）



雨天のため、加茂公民館の体育館に会場を移した第54回市民体育祭。加茂地区大会は3年連続で雨に祟られました。しかし、体育館は加茂地区の住民の皆さんのが熱気に包まれ、秋の雨を吹き飛ばすよう盛り上がりを見せていました。

富山地区の連覇がかかる大会は、初めての競技から熱心な応援や歓声が上がり、最後まで気の抜けない展開。高滝地区が徐々にリードするものの綱引きで富山地区が勝利。ここで一度は富山地区の逆転となります。勝敗は最後の地区対抗リレーの結果に委ねられました。体育館の滑る床でのリレー競技です。どんなハプニングが起るかわからない中、高滝地区が見事リレーを勝ち抜き、再逆転での優勝を飾りました。

今年も和氣あいあい 加茂地区体育祭

日本人の和の文化は色々なものが積み重なったミルフィユのような文化で世界的にも大変珍しく、食べ物だけでもラーメン、カレーライス、ナポリタン等、海外から得たものを独自にアレンジして積み重ねていく文化があるのです。

「和を以て貴しと為す」改めて和というものを考へると、学生時代には感動がありました。一言一言、丁寧に語られる千葉公慈の講話に、言葉の持つ力に感動がありました。

（霜崎里山通信員）

福島集後記



次回は1月25日発行予定です。

情報提供・取材依頼はお近くの通信員へ。
メールでも受け付けます。
記事に関するご意見、お問い合わせは左記へ。

市原商工会議所
0436(22)4305 担当 河崎
Eメール kawasaki@i-cci.or.jp

房総・養老渓谷の地酒お土産は
養老渓谷駅前
角屋商店
養老渓谷観光協会窓口
市原市朝生原181
TEL 0436-96-1108
FAX 0436-96-0052

車のある幸せな暮らし応援します！
安全・安心
有限会社
全日本ロータスクラブ加盟店
小茶自動車
市原市石神227
TEL 0436-96-0482
FAX 0436-96-1293

皆様と共に歩む観光
カサギ釣りの季節です
高滝湖観光企業組合
TEL 0436-98-1277